

新年明けましておめでとうございます。
本年もどうぞよろしくお願いたします。

都立北園高校PTAと交流会

(自治協 11月20日)

西春近自治協は都立北園高校と森林の里親促進事業を提携しており、毎年2年生が桜の里で植樹や下草刈りなどの奉仕活動をしています。今年は全国植樹祭の会場となったますみヶ丘平地林で5月、320人が植林作業を体験しました。

今回はPTAの皆さんが、生徒がこれまで植樹し世話してきた桜の里を訪れ、スキーリゾートで自治協・社協の役員と蕎麦打ちを体験して交流しました。蕎麦打ちは生まれて初めてという方ばかりでしたが、名人の指導で立派な蕎麦が打ち上がり、食事会で「こんなに美味しい蕎麦は初めて」と感激しきりでした。

枝垂れ栗、小野宿問屋などを見学

(女論の会 11月21日)

上伊那北端の辰野町小野を訪れ、国天然記念物「シダレグリ自生地」、信濃二の宮「小野神社・矢彦神社」、筑摩書房創始者の旧宅「古田晁記念館」、町文化財「小野宿問屋(旧小野家住宅)」を見学。

車中では、小野が辰野町と塩尻市に分かれている理由や、中山道が最初は木曾から牛首峠を越えて小野を通り下諏訪へ抜けていたこと、清酒「夜明け前」命名の経緯

などについて学習しました。また、古田晁記念館、小野宿問屋では担当者から説明を受け、当時の様子を詳しく知ることができました。

帰りには小野酒造で清酒「夜明け前」をお土産に買った人もいました。

第2回、第3回地名調査報告会を開催

(公民館 11月24日、12月14日)

第2回報告会は小屋敷、沢渡、諏訪形の3地区、第3回報告会は山本、小出3区、小出島区、赤木区の4地区から報告を聞きました。

小屋敷；昔に八王寺というお寺があったこと、武田信玄が幼少の頃に守役をした伯耆守が開墾したこと

沢渡；江戸時代は眼田村といって中殿島村の枝村だったこと、幕末に高遠藩から分村独立が認められて沢渡村になったこと、春日街道のこと

諏訪形；「諏訪県」が変化したもので諏訪大社との関係が予想されること、安岡城に関わる小字名のこと、若宮(清水)の森のこと

山本；鎌倉時代は山寺、江戸時代は菖蒲沢と呼ばれたこと、東山道や白山社に関係する小字名が現在は屋号として残っていること

小出3区；宮の原には昔はお宮があったこと、白沢は権現山からの山津波でできたこと、南小出は小出の南部にあること、中村は小出村の中ほどにあること、細ヶ谷は戦後の開拓でできたこと

小出島区；江戸時代は島村、明治時代は上島・下島・唐木だったこと、氾濫源に「島」「流」のつく小字名が多いこと、唐木の唐は東が転じたもので城の東にある村と考えられること

赤木区；赤木村は元禄検地帳に表木村の枝村として初めて登場すること、赤木は赤松のことで付近に赤松がたくさんあったらしいこと

この外、各地区とも地形・井筋・街道・城跡・寺社・生活等につながる小字名の解説や言い伝えの紹介などがあり、また参加者からは質問や補足説明もあり、充実した報告会になりました。



手作りの注連飾りでよい年を

(父居屋の会 12月2日)

講師に父居屋の会会長の三澤隆さんをお願いし、注連飾りを手作りしました。三澤さんは作り方がわかりやすいように手順にそってパーツを用意し、丁寧に指導していました。会員は「年一回作るきりなもので、作り方を忘れちゃったよ」といいながらも1時間ほどで完成させ、「立派なもんだ」「これなら来年はいい年になりそう」とお互いに褒め合っていました。



おいしい手作りケーキでクリスマス会

(かるがも学級 12月14日)

始めに調理室で一家族1本ずつ、ロールケーキを生クリームやイチゴや缶詰のフルーツで飾ってクリスマスケーキを作りました。そして暗くした部屋でキャンドルサービスがあり、お茶会で手作りケーキをいただいたところへサンタさんが登場し、子ども一人ひとりにプレゼントがありました。

今回は参加者が多く、お互いの交流もでき、にぎやかで楽しい会になりました。

次回は一月におもちつきをします。新しい方の参加も大歓迎ですので、お誘い合ってお出かけください。



利用者が公民館を大そうじ

(公民館 12月10日)

今年も残りわずかとなりましたので、利用団体の代表者に参加いただいて、公民館の大掃除をしました。使用後に掃除する床や机だけでなく、普段は手の入らない窓や壁や天井まできれいにしました。おかげで気持ちよく新しい年を迎えられます。

歌って笑って 楽しい師走

(女論の会・万年青の会 12月19日)

笑い療法士の城取茂美先生を講師に迎えて人権同和教育講座を開催。会員の外、高齢者クラブ員や一般区民が聴講しました。先生は、人権の最も基本的な「健康で長生きする」について、じっとしていないで働く、他と交流して歌ったり笑ったりする、人に喜んでもらうことをするなど、替え歌を交えユーモアたっぷりにお話され、心温まるひとときを過ごしました。

第2回公民館運営審議会を開催

(公民館 12月7日)

2年前に新築された西箕輪公民館を視察した後、会議室を借りて今年度事業の中間報告および当面の課題について審議いただきました。

今年度の新しい企画については、

- 「さと歩きやま歩き」は参加者が少なかったが、内容を工夫して来年度も実施する方向で検討したい。
- 「地名調査報告会」は他地区からうらやましがられるようなよい事業だった。さらに深く調査・研究する講座を企画したい。
- 受講者や参加者を増やす工夫として、案内チラシを全戸配布でなく回覧にしたらどうか。などのご意見をいただきました。いただいたご意見はこれからの事業運営に生かしていきます。

1～2月の行事予定(詳細は公民館へ)

- ・ 1月 1日(木) 西春近自治協主催「新年祝賀会」
- ・ 1月 11日(水) かるがも学級「おもちつき」
- ・ 1月 15日(日) 万年青の会「羽広の獅子舞見学」
- ・ 1月 16日(月) 女論の会「座ってできる体操」
- ・ 1月 23日(月) 趣味の会発表会打ち合わせ会①
- ・ 1月 26日(木) 父居屋の会「そば打ちと新年会」
- ・ 1月 27日(金) 区長・総代・財産区議員合同会
および西春近自治協議会総会
- ・ 2月 13日(月) 女論の会「童謡唱歌を楽しむ会」
- ・ 2月 21日(火) 万年青の会「終活セミナー」
- ・ 2月 24日(金) 父居屋の会「ボウリング大会」